
Sie sollte im Kindergarten sein = ona by mala byť v škôlke 

 Nein, sie wollte nicht.    Nie, nechcela. 

Sie ist in anderer Gruppe.   Ona je v inej skupinke. 

Um die Zeit?     V  tom čase?  

Wir waren gestern im Stadtzentrum.  = včera sme boli v centre mesta. 

Mein Mann haKe den Namenstag.  = môj manžel mal meniny.  

Er hat uns auf ein Eis eingeladen.  Pozval nás na mrzlinu. 

Ich war hier in Hainburg zum ersten Mal  Eis essen.   Bola som tu v Hainburgu prvý raz na zmrzline. 

Wir haben dort sehr lange gewartet.   My sme tam velmi dlho čakali. 

Als die Verkäuferin gefragt hat, ....ked sa predavačka pýtala, ....welches Eis wir möchten,  

hygienische Maßnahmen = hygienicke opatrenia 

sollen = mať (povinnosť) 

wollen = chcieť 

müssen = musieť 

können  = môsť a vedieť 

Ich will ein Eis essen. 

Du willst zwei Mal nach Spanien reisen. 

Er will seine Freundin heiraten.    On si chce zobrať svoju priateľku za ženu. 

heiraten = oženiť sa, vydať sa, vziať sa, brať sa 

Ich heirate Monika.   Ja si vezmem Moniku / ožením sa s Monikou. 

Monika heiratet Peter.  Monika si vezme Petra / vydá sa za Petra. 

Wir heiraten am 23.6.  My sa berieme .... 

Er hat Monika geheiratet.  On sa oženil s Monikou, vzal si ju.  

Er ist verheiratet.   On je ženatý 

Sie ist verheiratet.    Ona je vydatá 



Lass dich überraschen ! nechaj sa prekvapiť 

die Überraschung = prekvapenie        (  „ung“    je ženská koncovka. Všetky podkstané mená  

die Prüfung = skúška   končiace na „ung“ majú člen „die“ ) 

die Übung = cvičenie 

Heute NachmiKag möchte ich mit den Kindern Videos anschauen.   Dnes poobede si chcem s deťmi pozrieť 
videá.  

Was planst du heute?  

planen = planovať 

ich will heute arbeiten. 

Ich muss lange am Computer sitzen. 

Das ist sehr schwere / schwierige / Arbeit.  

Du musst (den) ganzen Tag schlafen.  

Er muss zur Post gehen.  ..... ísť na poštu 

Wir müssen weit weg fahren.     Musíme ďaleho cestovať 

Ich soll jeden Tag Deutsch lernen.         Ja sa mám každý deň učiť nemčinu. 

Du sollst das neue Auto kaufen.   Ty máš kúpiť nové auto. 

Wir sollen unser Haus ferng bauen / machen.  Dostavať / dokončiť.  

Die Kinder sollen das Zimmer aufräumen.      Den majú upratať izbu. 

können = môcť , vedieť 

ich kann , du kannst , er kann, wir können, ihr könnt, sie können 

Ich kann gut kochen.      Ja viem dobre variť. 

Sie kann nicht Klavier spielen.    Ona nevie hrať na klavíri. 

Wir können morgen nicht kommen.    My nemôžeme zajtra prísť. 

Er kann nicht Auto fahren.  = on nevie / nemôže šoférovať auto 

Wann könnt ihr kommen?    Kedy môžete prísť?    

Warum kannst du das nicht jetzt machen?   Prečo to nemôžeš urobiť teraz?   

Warum willst du mit dem Bruder nicht spielen? Prečo sa nechceš hrať s bratom?


